

チーム力向上へ！伝え合う活動で考えを深める体育授業

本校が目指す子どもの姿

本校では「夢に向かって挑戦し、進んで学ぶ子ども（わくわく）」「明るく、思いやりのある子ども（にこにこ）」「元気で、ねばり強く努力する子ども（のびのび）」の三つを子ども像として掲げています。授業や運動会などの学校行事、地域での体験活動を通して、子どもたちが日常の中で「わくわく」「にこにこ」「のびのび」と生活できるよう育てています。さらに「伝え合う活動を通して考えを深める子どもの育成」を研究主題に掲げ、学級や教科を問わず日々授業改善に取り組んでおります。

三つの姿と伝え合う活動の関係

三つの子ども像は互いに結び付き、伝え合う活動を通じてより大きな力となります。学びへの主体性（わくわく）があるからこそ対話に積極的に参加し、思いやりの心（にこにこ）があるからこそ相手を尊重し建設的な対話が可能になります。そして粘り強さ（のびのび）があるからこそ思考を深め、解決に向けて試行錯誤が続けられるのです。

したがって、「伝え合う活動を通して考えを深める子」の育成は、学校の目指す三つの姿を実現するための中核であり、知・徳・体の調和を支える大切な教育実践と位置付けられます。

体育科における「考える力」の育成

9月10日には秋田県教育庁中央教育事務所の指導主事をお迎えし、5・6年生の体育科（ボール運動）の授業を参観いただきました。

体育と聞くと「体を動かし技術を身に付ける」イメージが強いですが、学習指導要領では知識・技能の習得に加え、思考力・判断力・表現力等を高めることも目的としています。

授業では、パス、ドリブル、シュートなどの技能を生かしてゲームを行う前に、「チーム力を高めるためにどんな作戦や練習が必要か」を考えました。6年生がリーダーとなり、タブレット端末を用いて作戦を提案すると、チームメイトは同意したり新しい案を出したりしながら活発に話し合いました。子どもたちは自分の役割を自覚し、相手の意見を尊重しつつチームの全体の力を高めようとする姿を見せてくれました。



これからの学びへ

本校では、子どもたち一人一人が自分らしさを大切にしながら、多様な人々と協働し豊かに生きていく力を育てたいと考えています。社会の変化が激しい今だからこそ、前向きに課題へ挑み、自分の考えを伝え合いながら解決を図る力が必要です。その基盤を授業の中で築いていけるよう、教職員一同、研修と実践を重ねてまいります。



美里小学校の情報をホームページで発信しています。
この学校報も発信しています。
ご覧いただき、子どもたちの活動を応援していただければ嬉しく思います。

写真学習プログラムで表現力を育む

今年度本校では、公益社団法人日本写真家協会主催の「写真学習プログラム」に取り組みました。このプログラムは、写真を通して子どもたちの観察力や表現力を育むことを目的としています。



9月3日に、4年生以上の子どもたちが事前に撮影した作品を鑑賞し合いました。一人一人が「何を伝えたいのか」「どのような思いで撮ったのか」などを紹介しました。子どもたちが物事を注意深く観察することの大切さを体験できた、とても有意義な学習となりました。

作品は今月末の美里っ子フェスティバルで体育館ホールに展示予定です。ぜひご覧ください。

3年生が男鹿梨を収穫

3年生は「男鹿梨」について継続して学習してきました。9月11日には学習の山場となる収穫作業を行いました。春先から受粉、摘果の活動を経て、たくさんの実がな



ったことを子どもたちは目の当たりにしました。手間暇かけて育てることの喜びと大切さを実感することができたと思います。

いつも子どもたちを快く受け入れてくださる藤原梨園さんのご協力には、心より感謝申し上げます。私たちの住む地域には北東北最大の和梨の産地があります。子どもたちにとっては、地域のブランドとして誇れるものがあることを実感できた有意義な学習となりました。

* 10・11月の主な行事予定 *(★は自由に参観できます。)

10月			11月		
1	水	サツマイモ収穫(雨天時延期)★	6	木	校外学習(6年)
3	金	なべっこ	7	金	校外学習(4年)
6	月	クラブ活動・3年クラブ見学	10	月	障害理解授業(3年)
7	火	ふるさと探訪(6年)			クラブ活動(最終)
10	金	前期終業式	12	水	男鹿水族館GAOへサツマイモ贈呈(1年)★
11	土	秋季休業(~14)			校外学習(3年)
15	水	後期始業式	13	木	男鹿東中体験入学・説明会(6年)
22	水	美里っ子フェスティバル予行	14	金	東中学区全体研修会(本校会場)
25	土	美里っ子フェスティバル★	19	水	自動車工場リモート見学(5年)
27	月	振替休業日	21	金	障害理解授業(5年)
29	水	障害理解授業(4年)	★行事についてのお問い合わせ		
31	金	心のバリアフリー授業(1,2,6年)	平日(8:15~16:45) TEL 46-2520		

☆美里っ子の活躍☆

◇第23回東北学童軟式野球新人男鹿市予選大会(8月24日)

◇第17回秋田県小学生選抜野球大会男鹿南秋支部予選大会(9月20日)

優勝 男鹿スピリッツ野球スポーツ少年団

《美里小メンバー》

〇〇〇〇さん(5年) 〇〇〇〇さん(5年) 〇〇〇〇さん(4年)

〇〇〇〇さん(3年) 〇〇〇〇さん(3年) 〇〇〇〇さん(3年)

◇第33回男鹿市小・中学生相撲大会兼第24回市民スポーツ大会(9月13日)

団体戦 準優勝

〇〇〇〇さん(4年) 〇〇〇〇さん(4年) 〇〇〇〇さん(2年)

男子個人戦1・2年生の部 優勝 〇〇〇〇さん(2年)

男子個人戦3・4年生の部 優勝 〇〇〇〇さん(4年)

男子個人戦3・4年生の部 準優勝 〇〇〇〇さん(4年)

◇第9回東北小中学生相撲大会(9月14日)

個人戦 小学生男女2年生の部 第3位 〇〇〇〇さん(2年)



9月14日、美里小学校PTAが東北ブロックPTA協議会より表彰を受けました。これまでの子どもの健全育成と教育文化の向上に努めた活動が評価されたものです。おめでとうございます。